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蒙娜丽莎集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-006 

投资者关系活动类别 

 

 特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观      其他：  电话会议   

参与单位名称及人员 
China Industrial Securities International Asset Management Limited、Fidelity 

Investments (FMR)、安信证券、源峰私募、博道基金、博时基金、火星资管、

东海证券资管、高盛工银、高腾国际资管、工银瑞信基金、光大证券、圆石

投资、国海证券资管、国华兴益资管、国泰君安证券、国泰君安资产管理、

国网英大国际、海通证券、东安集团、恒泰证券、恒越基金、华创证券、华

泰柏瑞基金、华夏久盈资管、汇添富基金、嘉实基金、交银施罗德基金、进

门财经、宁波理财、宁泉资管、仁桥资管、融通基金、瑞泉基金、海宸投资、

华坤建和、泾溪投资、理成资管、朴信投资、七曜投资、趣时资管、睿郡资

管、天猊投资、通怡投资、途灵资管、汐泰投资、星壤资管、银叶投资、赢

动私募基金、重阳投资、申万宏源投资、奇盛基金、惠通基金、领骥资本、

泰康资管、天风证券、五矿证券、先锋基金、湘财基金、兴业基金、兴证全

球基金、玄卜投资、玄元私募基金、银河基金、永赢基金、源乐晟、长安基

金、长城证券资管、招商信诺资管、招商证券资管、浙江米仓资管、浙江元

葵资管、中国对外经济贸易信托、中国国际金融、中航基金、中金证券、中

科沃土基金、中信保诚资管、中信建投、中信建投基金、中信证券、中银国

际证券（排名不分先后） 

时间 
2023 年 4 月 27 日上午 9:00-10:00（电话会议）、10:30-11:30（电话会议）、

下午 14:00-15:30（现场） 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员 公司董事、董事会秘书张旗康，董事、财务总监谭淑萍 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

一、简要介绍公司 2023 年第一季度经营情况。 

2023 年第一季度，公司合并营业收入 110,147.04 万元，同比增长 3.55%，

其中经销业务收入 68,516.50 万元，同比增长 21.57%，工程战略业务收入 

41,630.54 万元，同比减少 16.75%；归属于母公司所有者的净利润为 690.06

万元，同比增长 109.35%。一季度经营业绩同比改善，主要原因为：公司营

业收入同比有所增长，销售结构不断优化，经销端业务恢复较好并实现同比

增长；工程战略业务同比下降系公司加强对工程业务风险管控，主动收缩部

分风险较大房地产项目订单所致。一季度能源价格虽然仍在高位运行，但公
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司实施降本提质增效措施效果逐步显现，毛利同比提升，期间费用同比下降，

利润得到改善提升。 

二、主要交流内容如下： 

1、一季度公司毛利率同比改善还是非常明显，一季度毛利率提升的主

要原因，比如说价格的变动情况、原/燃料的价格同比变动情况，以及后续的

展望情况。 

答：一季度毛利率改善提升主要原因有几点，一季度天然气价格同比还

是增长的，但是煤和原材料价格略有下降，而且在提质增效和降本、降耗这

块抓的比较紧，因此在成本端有所下降；今年春节回来，市场恢复情况比较

理想，产销率比较好，毛利率有一定的改善。 

后续能源以及原材料价格如果能维持在目前水平，公司毛利水平还是要

努力去挖掘提升。 

2、公司 Q1 经销端的收入增长情况还是比较好的，在同行瓷砖的企业里

面也有所反映，但是有一些细分领域的建材的情况不是很理想，请问张总、

谭总怎么理解轻工和家居企业差异的主要原因？ 

答：上市公司品牌相对定位是中高端的，春节过后公司高管团队走访市

场，明显感觉整个市场有消费降维的趋向，中高端产品在市场上的消费需求

恢复较慢，瓷砖跟定制类家居一样，都面临短期消费降维态势，企业需要短

期调整产品结构满足刚需。 

3、2023 年 BC 端的占比情况怎么展望？包括经销商的渠道趋势能不能

帮我们展望一下？ 

答：今年从目标任务分解，对战略工程仍然保持一种乐观谨慎的态度，

在风险可控前提下，保持与挖掘优质地产客户的合作，整体占比控制在一定

比例，更多是在 C 端经销渠道发力，从一季度来看是达到了预期目标。公司

C 端相较同行还有提升空间，后续将继续实施渠道下沉策略，积极开拓空白

市场，提升现有渠道质量，不断提升 C 端销售占比。 

4、广西滕县的产能是否已经投产？投产的计划是怎么样的？ 

答：广西藤县最后一期的四条线目前厂房已经建好，但设备还没有安装，

公司将根据市场需求恢复情况确定。 
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5、今年以来大 B 端的价格变化是什么样的？C 端终端的价格情况怎么

样？公司给经销商的产品价格有变化吗？ 

答：一季度产品均价同比还是有所下降，跟 2022 年全年是持平的，与

目前消费降级和产品结构有一定关系。B 端仍然按招投标价格，没有太大变

化。 

6、目前的应收账款是否还有减值的风险？ 

答：公司将持续关注房地产经营情况和风险情况，评估应收账款可回收

性，并根据会计准则处理。 

7、从目前开年 4 个月的情况来看，房地产下游复苏情况是怎么样的？

后续怎么展望？ 

答：受三年疫情影响，居民收入和消费信心都受到一定影响，过去房地 

产行业调控产生了深远的影响，土地拍卖和地产投资都大幅回落，当前政策 

虽大幅好转，但需求端恢复和行业恢复还是需要一个较长的过程，效果还需 

进一步观察。从目前来看，各个省会城市回暖态势不一样，公司将根据市场

变化做策略上的调整。 

8、这两年关的窑比较多，不知道您如何看后续中小企业的出清和行业

的竞争格局。 

答：根据行业协会及行业媒体的报道，虽然近几年行业规模以上企业每

年都有一定数量的企业退出，但行业总体产能并未明显下降，因为新建生产

线或技改生产线，单条生产线的产能大幅提升，因此，集中度是在提升的，

竞争是加剧的。告别行业增量时代红利，2022 年瓷砖行业销售规模对比 2021 

年有较大幅度下降，未来在存量及缩量时代，还是要从多方面提升公司管理

能力，以管理求效益，更加注重品牌、品质、服务、研发创新等要素的提升，

持续降本降费，提升综合竞争力。 

9、目前不同基地的盈利情况怎么样？ 

答：广西基地和高安基地具备成本优势，当前消费形势下，广西基地和

高安基地产销率及盈利水平相较其他基地高，佛山西樵基地部分生产线是陶

瓷薄板、大板、岩板，目前大规格产品市场还在逐步恢复。 

10、请问公司在 2023年对经销商有什么扶持措施？ 
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答：公司经过多年经销渠道持续建设，已取得较好的成效，后续还会继

续加大力度提升。公司目前更加侧重加强数字化建设，希望通过数字化赋能

产供销，盘活和降低公司和经销商库存，优化产品品类，提升效能，从而更

好地支持经销商业务发展。 

11、美尔奇的持股平台减持，在这个时间点上做减持的动因是什么？接

下来对这块的想法是什么？会不会继续减？ 

答：持股平台减持主要是合伙人个人资金需求，实际减持情况公司将根

据相关法律法规要求及时履行信息披露义务。 

12、公司可转债转股价格是否考虑下修？ 

答：公司将根据市场走势及公司实际经营状况研究决定。如有向下修正

安排，公司将严格按照相关法律法规及募集说明书的规定，履行信息披露义

务。 

13、一季报少数股东权益增长比例较高，江西基地一季度利润是不是非

常好？ 

    答：高安基地距离华东市场较近，在运输方面也有优势，有一定的竞争

优势。受经济下行消费降级影响，高安基地的产销率比较高，因此江西高安

基地今年一季度有盈利。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 4 月 27 日 

 


